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Lamentablementees bastante frecuente los 
 atropellosenesta ruta” 

MOISÉS GRIMBERG, administrador Parque Nacional 
Llanos de Challe 

  

Preocupación por trabajos en el Ribereño, 
el primer humedal urbano de Atacama 
reción. Ambientalistas y expertos advierten la afectación que supone para la flora y fauna, la 
intervención en el lugar en plena época de nidificación de aves. 

Redacción 
cronicaAdiarioatacama.cl 

or redes sociales se co- 

Pus adifundir un vi- 
deo que evidenciaba el 

retiro de cañas y totora por par- 
te de personal municipal en el 
Paseo Ribereño de Vallenar, se- 

ñalando la afectación que la 

medida tiene anivel medioam- 

biental, enel marco de la decla- 

ración del Paseo Ribereño co- 

moel primer Humedal Urbano 
enla región en noviembre del 

2021. 
La acción fue publicada por 

Huasco Indómito, página y pro- 
yecto que busca dar valor, pro- 
teger y difundir el patrimonio 
natural, cultural e histórico de 
Huasco, quienes señalan que la 
intervención en esta época de 
nidificación de aves, afecta la 

fora yfauna del lugar. “Interve- 
nir un área en plena época de 
nidificación es un daño terrible 
alabiodiversidad. He leído bas- 

tantesco los queen estos 

sectoresno existe fauna, pero la 
verdades que que site levantas 
temprano quees dondelasaves 
están más activas, puedes ob- 
servar una gran diversidad de 
especies, que van desde garzas, 
taguas, patosjergones, pidenes 
y hasta elsiete coloreso Fiu, ave 
que se hizo popular por ser la 
mascota de los juegos paname- 
ricanos”. 

Según losregistros de Ebird, 
quees una plataforma de cien- 
cia ciudadana, en el sector del 
Ribereñose han registrado alre- 
dedor de54 especies. 

ANTECEDENTES 
El 2 de febrero del 2021, en el 
marco del Día Muncialdelos Hu- 
medales, se comenzó el proceso 
para queel Paseo Ribereño fue- 
sedectarado como Humedal Ur- 
bano, el primero en Atacama. 

La medida se concretó el15 
denoviembre de eseaño atra- 
vés del Diario Oficial, donde se 

conoció la resolución 1.242 del 
io de Medio A   

    
la cualreconoce deoficio, alPa- 
seo Ribereño de la comuna, co- 
mo Humedal Urbano, marcan- 
doelinicio de acciones de pro- 
tección integral para la flora y 
fauna del lugar. 

Hoy tras cuatro años de la 
declaración, la actual adminis- 
tración municipal, liderada por 
elalcalde Victorlsla, buscaríare- 
traer esta declaración, para evi- 
tar queimpacte proyectos area- 
lizar en la comuna, como por 
ejemplo, lastrabajosen.el Puen- 
te Brasil, quese encuentra ubica- 

dosobre el PaseoRibereño. 
Desde Huasco Indómito, in- 

Clausuran cinco casinos 
clandestinos en Vallenar 
MUNICIPIO. Fiscalización permitió detectar incumplimiento 
a la normativa de patentes municipales. 

la comuna de Vallenarse 
E: /6.cabo una fiscaliza- 

¡ción a los denominados 
casinos chinoso clandestinos, 
locales comerciales con máqui- 
nas de azar que operanendistin- 
tas calles de Vallenar. Con pre- 
sencia de Carabineros y perso- 
nal municipal, se procedió a la 
clausura de cinco recintos que 
incumplían la normativa sobre 
patentes municipales. 

La Municipalidad, haciendo 
uso de ls facultades que otorga 
la Ley, realizó una fiscalización 
enterrenoa locales comerciales 
delsector urbano dela comuna, 
ubicados en el centro de la ciu- 

  

nos de juegos, constatando que 
la totalidad delos recintos fun- 
cionaban de forma ilegal, sin el 
pagoactualizado de la patente 
comercial, además de incumplir 
varias leyes y normas, como el 
artículo 10 dela Ley 20.660 que 
prohíbe fumar en espacios ce- 
rradosdetodaíndole, ylaLey de 
Casinos. 

Los locatarios, en su mayo- 
ríaciudadanos de origen chino, 
deberán regularizar los pagos 
correspondienteso delo contra- 
rio podrían verse enfrentados al 
pago de unamulta que va desde 
las 30 hasta 150 UTM. Además, 

deincumplirla prohibición de 
    dad, y que 'comocasi- ñ nto. ida por 

  

DEBEN REGULARIZAR SITUACIÓN 

los equipos municipales, se in- 
formará directamentea Fiscalía. 
Para.el alcalde Víctor Isla Lutz 
“esfundamental abordar estate- 
mática que no sólo genera un 
daño patrimonial alas familias 
vallenarinas, tambiénes un pro- 
blema psicológico cuando exis- 
teludopatía”. 

LA FIGURA DEL PASEO RIBEREÑO COMO HUMEDAL URBANO HA GENERADO DIVERSAS OPINIONES. 

dicaron que la declaración del 
Paseo Ribereño como el primer 
Humedal Urbano dela región, 
noes perjudicial, todo lo con- 
trario. “Tenemos el primer Hu- 
medal Urbano de la región el 
cual la administración actual 
quiere retrotraer, porque lo 
considera perjudicial y dice que 
atenta contra el desarrollo y la 
calidad de vida de la comuna, 
siendo quees todolo contrario, 
un Humedaljamás seráun pro- 
blema, estos nos brindan innu- 
merables servicios ecosistemi- 
os, entreellosel servicio dees- 
parcimiento, como es el caso 

de las piletas recreativas, es 
mentira que nose puede hacer 
nadan estas áreas protegidas, 
hay que dejar esesesgo y enten- 
der queestas acciones sise pue- 
den realizar, pero con los res- 
pectivos estudios, planes de 
manejoylos permisos delaau- 
toridad pertinente”. 

Desde la Fundación Ken- 

nedy, quetrabajaen la preserva- 
ción y conservación de los hu- 
medales a lo largo de Chile, 
Francisco Llanquin, biólogo am- 
biental y coordinador técnico 
nacional de la fundación, co- 
mentó que una de las principa- 

les problemáticas quese detec- 
tanentornoalos sitios, eslane- 
cesidaddeimplementarun plan 
de gestión del medio ambiente. 
“A través de la Ley de Humeda- 
les Urbanos está la posibilidad 
de generar planes integrales, 
que permiten planificar lo que 
se vaarealizar y detectaramena- 
zas. Estaes una herramienta con 
la cual la Municipalidad puede 
contar”. 

Elexperto también destacó 
que existe un gran desconoci- 
miento respecto alas implican- 
cias de la declaración de Hume- 
dal Urbano. “Se piensa por 
ejemplo que no se va a poder 
hacer nada o ninguna actividad 
yesono es lo quese busca. Lo 
quesebusca esgenerar una figu- 
rade protección”. 

Este medio consultó a la Mu 
nicipalidad de Vallenarrespecto 
alostrabajos realizadosenellu- 
garenelmarco dela protección 
integral dela flora y fauna, sin 
embargo, hasta el cierre de esta 
edición1no hubo respuesta. 

Celebran visita del Ejército por 
puente mecano para Vallenar 
POR DAÑOS EN PUENTE BRASIL. El senador Rafael Prohens 
dijo que representa un avance concreto. 

1 senador Rafael Prohens 
E-»- su “agradeci 

iento”al Ejército de Chi- 
lepor el paso dado enla idea de 
instalar el puente mecano que 
reemplazará el Puente Brasil, 

y necesaria para resolver los pro- 
blemas viales que han afectado 
ala comunidad, los cuales fue- 
ronintensilicados porla falta de 
funcionamiento de este impor- 
tanteacceso. 

“Esteavancees una excelen- 
te noticia para los habitantes de 
Vallenar y toda la provincia del 
Huasco. La intervención del 

CEDIDA 

    
PRIMERA VISITA DEL EJÉRCITO. 

Ejército es un ejemplo dela cola- 
boración entre las instituciones 
delEstado y el compromiso con 
las necesidades de nuestra gen- 
te. Agradezco profundamentea 
las autoridades militares por su 
prontitud y profesionalismo en 
la respuesta a esta solicitud, la 
cual fue prioritaria para nuestra 

región”, señaló Prohens. 
Elreemplazo del Puente Bra- 

siles una delasobras deinfraes- 
tructura más esperadas por la 
comunidad vallenarina, y se es- 
pera que con la instalación del 
puente mecano se logre aliviar 
significativamente el tránsito en 
la zona, especialmente en el 
contexto de latemporadaestival 
y laalta demanda de transporte 
enlaregión. 

Prohens reiteró su compro- 
miso deseguir trabajando con 
las autoridades locales y nacio- 
nales. 

Respecto ala fecha de insta- 
lación del puente mecano, aún 
sedesconoce.
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